

PRESSEMITTEILUNG

Arbeitsgemeinschaft Naturgemäße Waldwirtschaft (ANW) neues Mitglied im Landeswaldverband Baden-Württemberg

Stuttgart, 21.6.2021.

Seit Juni zählt der Landeswaldverband Baden-Württemberg e.V. (LWV) mit der Arbeitsgemeinschaft Naturgemäße Waldwirtschaft (ANW) ein neues Mitglied. Die ANW gilt als Hüterin und Entwicklerin des Dauerwaldkonzepts, das auf den Forstwissenschaftler Alfred Möller (1860-1922) zurückgeht. Beim Dauerwald geht es grundsätzlich um eine kahlschlagfreie Waldwirtschaft, die einen Mischwald mit Baumindividuen in verschiedenen Altersstufen begünstigt. Einzelne Bäume werden nach ihrem Reifegrad geerntet.

„Mit der Aufnahme der ANW ergänzt der Landeswaldverband seine Expertise im Bereich naturgemäße Waldwirtschaft“, erklärt LWV-Vorsitzender Dieter Hellmann. Wie alle Mitglieder des Landeswaldverbands strebt die ANW nach einer verantwortungsbewussten, nachhaltigen Nutzung und Pflege der Wälder. Die Idee des Dauerwalds bildet den Kern der Arbeit der ANW. „Dauerwald hat längst nicht mehr die Außenseiterrolle. Inzwischen gilt er als Leitbild für naturnah bewirtschaftete Wälder und findet sich auch im aktuellen baden-württembergischen Koalitionsvertrag wieder,“ so Hellmann.

„Wir sind glücklich über den Neuzugang und heißen die ANW herzlich willkommen im LWV. Vor allem ist in Zeiten von Klimawandel und Trockenheit bei der Entwicklung klimaresilienter Wälder Expertise sowie Experimentierwille und Aufgeschlossenheit gefragt. Aus diesem Grund sehen wir der Zusammenarbeit mit Spannung entgegen!“, freut sich Dietmar Hellmann.

„Mit seinen insgesamt sechs Mitgliedern ist der LWV inhaltlich stark aufgestellt, um die Interessen eines nachhaltigen, multifunktionalen und naturnahen Waldes zu vertreten“, so Hellmann.

Mit dem Landeswaldverband Baden-Württemberg e.V. ist 2020 ein gemeinnütziger Zusammenschluss von Vereinen entstanden, die sich für den Wald einsetzen. Er ging aus der AG Wald hervor und gründet sich auf §77a des Landeswaldgesetzes.

Der Landeswaldverband zählt sechs Mitgliedsverbände: den Baden-Württembergischen Forstverein e.V. (BWFV), die Schutzgemeinschaft Deutscher Wald Baden-Württemberg e.V. (SDW), den Bund Deutscher Forstleute Baden-Württemberg e.V. (BDF), den Verein für forstliche Standortkunde und Forstpflanzenzüchtung e.V. (VFS), den Ökologischen Jagdverein (ÖJV) und die Arbeitsgemeinschaft für naturgemäße Waldwirtschaft (ANW). Die Forstkammer Baden-Württemberg und die IG-Bauen-Agrar-Umwelt sind Partnerorganisationen.

Unser Ziel ist es, im politischen und im öffentlichen Raum das Bewusstsein für Herausforderungen im Wald zu schärfen und aktuelle Themen auf allen Ebenen voranzubringen. Uns eint die Überzeugung, dass der baden-württembergische Wald eine starke und unabhängige Lobby als „Stimme des Waldes“ benötigt, um ökonomisch, sozial und ökologisch nachhaltig auch künftigen Generationen erhalten zu bleiben. Vorsitzender des Landeswaldverbands Baden-Württemberg ist Dietmar Hellmann.

Gemeinsam für einen starken Wald.

Pressekontakt:

Dr. Odile Bour – Geschäftsführung
Landeswaldverband Baden Württemberg e.V.
Alexanderstraße 8A
70184 Stuttgart
Tel: 0179 430 1942
Mail: o.bour@lww-bw.de

Gemeinsam für einen starken Wald.

Landeswaldverband
Baden-Württemberg e.V.
Alexanderstr. 8a
70184 Stuttgart

Telefon +49 (0) 711 / 184209-0
Telefax: +49 (0) 711 / 184209-19
E-Mail info@lww-bw.de
Internet www.lww-bw.de

Vereinsregisternr.: VR 722758
Amtsgericht Stuttgart
BIC: SOLADEST600
IBAN: DE82 6005 0101 0405 2442 10

Geschäftsführung
Dr. Odile Bour
Vorstand
Dietmar Hellmann